

## CRECE LA ILUSIÓN

Isaac del Toro aumentó su ventaja como líder del Giro de Italia, a 1'20", por lo que ahora debe correr inteligente y ser ayudado por su equipo para mantenerse en la cima durante la última semana de la justa.



## UNOS DIABLOS DE DIEZ



LUNES 26 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,463 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Ofrecen programas sociales... e instruyen el voto en elección del PJ

# Reparten acordeones Servidores de la 4T

Difunden boleta donde son visibles sólo los aspirantes afines a Morena

ABRAHAM ACOSTA

ZAPOPAN.- Los Servidores de la Nación, que recorren las colonias para inscribir a la población a programas sociales del Bienestar del Gobierno federal, aprovechan sus visitas para instruir a las personas por quienes deberían votar en la elección judicial del próximo 1 de junio.

Ayer en la Colonia El Fortín, en Zapopan, una mujer que se presentó como Servidora de la Nación, con gorra con la leyenda "Gobierno de México", se acercaba a los vecinos para hablar del programa social de ayuda a niños con discapacidad.

En una vivienda preguntó si había alguien en esa condición. Le contestaron que no, y comenzó a hablar de las elecciones.

Alguien de la misma casa grabó a la mujer mientras daba la explicación, con apoyo de una boleta de práctica en la que casi todos los nombres estaban ocultos, con excepción de los que, señaló, están a favor de los procesos de Morena.

REFORMA obtuvo una copia de ese video en la que instruye a un vecino por quienes debería votar.

"La que sí va a favor de la población es esta persona, dice acá: 'escribe el número que corresponde a un hombre'. Todos estos son hombres y el que nos interesa a nosotros es éste, porque éste sí ha trabajado por la sociedad", se escucha decir a la funcionaria en el video cuando argumenta cuál sería el mejor perfil.

"Nos dice acá: 'Escribe el número que corresponde a dos mujeres', éstas son las dos mujeres que están a favor de todos los procesos que ha llevado Morena. Estas otras no sabemos quiénes son (las candidatas que tienen su



Personas con cachucha y chalecos de Servidores de la Nación muestran un acordeón en el que sólo aparecen visibles los candidatos afines a la 4T.

## Investiga INE acordeón de NL

ERIKA HERNÁNDEZ

El INE abrió una investigación contra el esquema fraudulento que promueve el Gobierno de Nuevo León para la elección del 1 de junio.

REFORMA ha documentado cómo la administración de Samuel García presiona a funcionarios para acarrear ciudadanos a las urnas e inducirlos a votar por perfiles ligados a Morena y a MC, a través de acordeones.

La Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del INE abrió un procedimiento especial sancionador para investigar la posible coacción del voto por parte del Gobierno emecista.

Para resolver el caso, el INE solicitó información al Gobernador de Nuevo León sobre los funcionarios que están involucrados en las reuniones, en las cuales se pidió a burócratas a llevar a personas a votar y donde se distribuyó un acordeón marcado con candidatos.

En entrevista con REFORMA, antes de que se conociera el inicio del procedimiento contra Nuevo León, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, exigió a los partidos políticos y autoridades de cualquier nivel suspender la entrega de acordeones a ciudadanos, militantes o burócratas sobre cómo votar en la elección del Poder Judicial.

Dijo que el tema Nuevo León será analizado el próximo martes entre consejeros electorales.



Los acordeones para dar línea a los morenistas se han intensificado en los últimos días.

nombre oculto), pero de seguro las pusieron los priistas, panistas o el mismo Poder Judicial", aseguró.

Entre los nombres que se pueden ver en el video están Claudia Valle Aguilasola, con el número 06, y Gilberto de Guzmán Bátis García, con el 07, que se postulan para ser Magistrado o Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

De la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quienes aparecen en la boleta mostrada son Elva Regina Jiménez Castillo, con el número 05; Gabriela Dolores Ruvalcaba García, con el 07, y Sergio Arturo Guerrero Olvera, con el 13.

La práctica de entregar acordeones para influir en la elección de los representantes de Poder Judicial se ha

propagado por todo el País, como en Nuevo León donde funcionarios del Gobierno del Estado recibieron 15 acordeones y 20 juegos de boletas para realizar una práctica y seleccionar a las personas que apoya el Gobernador Samuel García, o como en la CDMX, donde fuentes partidistas admitieron promover a los candidatos por el Instituto de Formación Política morenista.

## Dan a 'Mono' Muñoz libertad... condicional

REFORMA / STAFF

TORREÓN.- Luego de ser detenido el jueves por intentar recuperar violentamente una pipa cargada presuntamente con huachicol, Juan Manuel Muñoz, alias "El Mono", fue vinculado a un proceso por el delito de amenazas y liberado el sábado de forma condicional, revelaron ayer fuentes allegadas al caso.

Aunque Muñoz tuvo su

audiencia de vinculación ante un juez de Control local, los informantes añadieron que el gasolinero, conocido por haber estado en prisiones de EU y España por su vinculación con Los Zetas y con políticos mexicanos, es investigado por la FGR.

"El Mono" fue detenido por policías de Coahuila a las 6:50 horas del jueves cuando, en compañía de supuestos guardaespaldas, amenazó a los agentes para que libe-



Juan Manuel Muñoz.

raran una pipa con combustible que no acreditó su estatus legal, según el Registro Nacional de Detenciones (RND).

Los hechos se dieron en la Colonia Luis Echeverría Álvarez, en zona centro de Torreón, como parte de un operativo contra el huachicol de la FGR apoyado por la Guardia Nacional y la Policía de Coahuila.

Hasta anoche, ninguna autoridad había dado un re-

porte oficial del caso, pero fuentes relataron que el originario de la región lagunera compareció el sábado por las amenazas ante un juez penal del Estado, quien lo vinculó a un proceso y dictó un plazo de seis meses para completar las investigaciones.

La vinculación a proceso se dio al cumplirse el plazo legal de 48 horas del arresto, mientras que la liberación de Muñoz, quien había sido internado en el Centro de Detención Temporal, de Torreón, habría ocurrido la noche del sábado.

LUIS HOMERO ECHEVERRÍA

El destino recompensa a quien sabe luchar y esperar.

Después de 15 años de pasajes de desilusión, de intentos que se frustraban en los instantes más críticos, incluidas tres Finales perdidas, por fin Toluca volvió a escribir una página de éxito.

Los Diablos Rojos se encendieron en el Nemesio Diez y acabaron con la posibilidad del tetracampeonato del América.

En una serie reñida, en la que incluso se salvaron tras un

disparo al poste del azulcrema Israel Reyes, los escarlatas fabricaron la fórmula del triunfo.

Primero con la certeza a balón parado de Luan García, para conectar con la cabeza y vencer a Luis Malagón, y luego con un penal que ejecutó su referente Alexis Vega.

Y quién más que Alexis para levantar el trofeo que representó el título 11 de Los Diablos en la Liga MX.

Y qué mejor gesto del capitán de los Diablos que entregarle el trofeo a Valentín Diez Morodo, el líder del equipo mexicano.

## ORGULLO ROJO

VALENTÍN DIEZ MORODO\*

Este campeonato es una hazaña que deja una mezcla de emociones y sentimientos, entre los que destaca, sin duda, el orgullo.

Orgullo de pertenecer a una ciudad que se pintó de rojo; orgullo por una afición que impulsó al equipo no sólo en esta gesta sino que lo ha sostenido durante años, manteniendo este sueño que hoy se cristaliza. Orgullo por un equipo y un

cuerpo técnico que dejaron todo en la cancha en cada batalla, desde la Jornada 1 y hasta el último minuto de la Final; orgullo por el trabajo de todos y cada uno de quienes integran el Deportivo Toluca, y orgullo porque de esta manera hemos honrado el legado de mi padre, Nemesio Diez Riega, para quien también va dedicado este importante logro.

\*Presidente del Club Toluca

CANCHA 3

## Caen 11 de la GN por huachicolear



Los agentes de la Guardia fueron detenidos en Apaseo, un municipio clave por prácticas de huachicol.

REFORMA / STAFF

APASEO EL ALTO, GTO.- Once elementos de la Guardia Nacional (GN) fueron detenidos el fin de semana tras ser sorprendidos extrayendo combustible de una toma clandestina en la comunidad de El Espejo.

Luego de una denuncia al 911, elementos de la Policía Municipal de Apaseo el Alto llegaron al punto de extracción y encontraron varias unidades de la Guardia Nacional.

Aunque los efectivos federales manifestaron estar custodiando una pipa, una

inspección de la zona reveló que en realidad estaban conectados a una toma ilegal, extrayendo hidrocarburo. Al ser descubiertos, algunas de las camionetas de la Guardia Nacional huyeron.

A pesar de la fuga de algunos vehículos, 11 elementos de la Guardia Nacional fueron detenidos.

Junto con los detenidos se aseguraron dos patrullas de la Guardia Nacional, una camioneta particular y un tractocamión con autotanque que estaba directamente conectado a la toma clandestina.

CON INFORMACIÓN DEL AM DE LEÓN



610972000016

Alejandro Pastrana

Especial

Ilustración: IA Grupo REFORMA